
COMITATO PROVINCIALE F.I.S.E. TRENTINO
* * *

Verbale Comitato d.d. 17.10.2019
* * *

Presso il ristorante Pizzorante in via Stella di Man n. 45, 38123 Trento (Tn), a seguito di
convocazione inviata a tutti i componenti, il giorno  17 ottobre 2019 alle ore 20.00 si è
riunito il Comitato FISE Trentino per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale del 12 settembre 2019
2. Approvazione Bilancio Preventivo 2020
3. Stage di Dressage
4. Stage con tecnico federale Antonio Piovan
5. Programmazione attività ludica stagione 2020
6. Richiesta contributo Circolo Ippico Gaidoss A.S.D.
7. Finali Progetto Sport Fiera Verona
8. Finali campionati italiani Reining e clinic La Scuderia Quarter Horse A.S.D.
9. Acquisto vestiario con Logo Comitato
10. Richieste contributi Provinciali per stagione 2020
11. Esami privatista e formazione 2020
12. Varie ed eventuali

Alle ore 20.00 sono presenti:
 il Presidente Martino Bridi
 i consiglieri: Alessandro Cavallaro, Giovanna Bezzi, Loredana Ducati, Loredana Ferrari,

Massimo Caumo, Maurizio Ferrarol, Romano Niccolini e Vittorio Cavalieri
 il revisore dei conti dott. Roberto Romanese
Assenti giustificati: Luca Chemolli e Luca Zeni
Assenti ingiustificati:-

* * *
1. Approvazione verbale riunione del 12 settembre 2019

Il Presidente da lettura del verbale della seduta del consiglio del 12 settembre 2019.
Non  essendoci  controindicazioni  da  parte  di  nessun  consigliere,  si  procede
all'approvazione del verbale. Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
2. Approvazione Bilancio Preventivo 2020

Il Presidente illustra il bilancio preventivo per la stagione 2020.
Per  quanto  riguarda  i  contributi  federali,  il  Presidente  comunica  che  a  valle  della
riunione del Consiglio dei Presidenti dello scorso 17 settembre, il Consiglio Federale,
con  delibera  n.  1020  d.d.  07.10.2019  e  confermato  dal  Segretario  Generale  dott.
Simone Perillo con nota d.d. 10.10.2019 prot. 07761, ha deciso di confermare per la
stagione 2020 gli importi e la ripartizione già adottati per la stagione 2019. Il contributo
intrafederale riservato al nostro comitato risulta pertanto, come per il  2019, pari ad
Euro  61.370,00.-  (Capitolo  2.01  –  Contributi  Federali:  CEA.202  –  Programma  di
Attività Sportiva”).
Nel  bilancio  di  previsione sono stati  previsti  nella  voce ricavi,  nel  capitolo  “2.02 –
CEA.031 – Contributi  dello  stato,  Regione,  Enti  Locali  e  altri  soggetti”,  i  contributi
riconosciuti a detto Comitato dal Servizio Turismo e Sport – Ufficio Attività Sportive
della  Provincia  Autonoma  di  Trento  con  nota  d.d.  02.05.2019  prot.  n.
S039/2019/279398/23.16  pari  a  4.885,27.-  Euro  per  gli  oneri  assicurativi  relativi
all'attività sportiva dilettantistica realizzata dalle società sportive affiliate nella stagione
sportiva 2019 e che saranno liquidati nella primavera 2020 e che tale contributo dovrà
poi essere ripartito fra le associazioni sportive affiliate come previsto dalle specifiche di
concessione del contributo.



Nel capitolo “2.03 – CEA.009 – Multe e Tasse Gara” è stata inserita la previsione di
incassi per tale tipologia di attività pari ad Euro 1.000,00.-.
Per  ultimo  al  capitolo  “2.03  –  CEA.011  –  Quote  iscrizione  a  corsi”  si  è  fatta  una
previsione  di  ricavi  per  l'attività  di  formazione  che  sarà  svolta  sul  territorio,
considerando anche la quota parte degli incassi per lo svolgimento di una sessione di
esame da privatista per tecnici di equitazione di campagna ed una per tecnici di monta
americana/reining (il 50 % dell'importo al netto dei rimborsi dovuti per la commissione
esaminatrice) che dovrebbero rimanere nelle disponibilità del comitato regionale.
L'importo  complessivo  dei  ricavi  stimato  del  Bilancio  Preventivo  2020,  come
dettagliatamente illustrato nella tabella allegata alla Relazione del  Presidente (Vedi
Allegato n. 01) risulta pari a complessivi Euro 80.000,00.-.
La  redistribuzione  degli  incassi  nei  vari  capitoli  di  spesa  in  funzione  delle  spese
stimate  per  le  varie  attività  (attività  agonistica,  organizzazione  manifestazioni,
formazione, promozione, funzionamento generale del  comitato ,ecc.)  sono illustrate
nella Relazione del Presidente (Vedi Allegato n. 01), in quella del revisore dei conti
dott. Roberto Romanese (Vedi Allegato n. 02) e dal prospetto riepilogativo del Bilancio
Preventivo 2020 (Vedi Allegato n. 03) ad esse allegato: tali relazioni ed il prospetto
riepilogativo del Bilancio Preventivo 2020 si intendono qui completamente riportate.
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera Nr. 23/2019 inerente.

* * *
3. Stage di Dressage

Il Presidente, come già anticipato durante la riunione delle discipline olimpiche del 2
ottobre  scorso  conferma che  il  Dipartimento  Dressage  ha  chiesto  la  possibilità  di
organizzare uno o più stages sul territorio nella nostra provincia come da nota inoltrata
a  tutti  i  consiglieri  già  in  data  07.02.2019  che  non  ha  però  avuto  riscontro.  Con
ulteriore nota d.d. 01.10.2019 del Presidente federale (Vedi Allegato n. 04), ci è stato
chiesto di verificare la possibilità di organizzare detta iniziativa, anche considerando la
valenza che il lavoro in piano riveste nello sviluppo qualitativo dei cavalieri, siano essi
junior  che senior.  Considerato  peraltro  che,  dalle  indicazioni  ricevute,  la  diaria  del
tecnico  federale  per  gli  stages  sono  a  carico  al  dipartimento  centrale,  mentre
resteranno il  Comitato dovrà sostenere esclusivamente le spese di vitto e alloggio
dello stesso oltre al rimborso chilometrico per la trasferta, si chiede ai consiglieri di
programmare almeno uno stage per la prossima primavera. Il Presidente da mandato
al  consigliere  di  riferimento  per  il  settore  dressage,  Loredana  Ferrari,  di  prendere
accordi con il Dipartimento Centrale per programmare almeno uno stage di 2 giorni nel
periodo  febbraio  marzo  2020,  richiedendo  la  possibilità  di  svolgerlo  su  due  centri
distinti per dare maggior possibilità di partecipazione ai nostri tesserati.
La consigliere Loredana Ferrari  si  incarica di verificare e predisporre il  programma
dello  stesso previa  verifica  delle  date  disponibili  con il  Dipartimento  Centrale  e di
contattare i  centri  interessati  per  definire  location e numero partecipanti,  il  tutto  in
modo da poterlo approvare e programmare entro la fine del corrente anno. Le spese
per detti stage graveranno sul bilancio 2020.
Il Consiglio approva all’unanimità.

* * *
4. Stage con tecnico federale Antonio Piovan

Il  consigliere  Alessandro  Cavallaro,  conferma  di  aver  avuto  risposta  positiva  dal
tecnico federale Antonio Piovan per l'organizzazione di alcuni stages sul territorio, con
un primo step da svolgersi già ai primi di dicembre di quest'anno nelle giornate del 7 e
8 dicembre 2019. Lo stages, come già discusso tra i referenti di disciplina, si svolgerà
su due centri al fine di dare la possibilità ad un numero maggiore di tesserati junior di



parteciparvi. L'onere del tecnico sarà ha carico del comitato in quanto lo stage sarà
completamente gratuito per gli junior, mentre per i senior che intendono parteciparvi si
prevede un costo di partecipazione pari a 40,00 Euro/giornata.
Saranno a carico dei partecipanti, junior e senior, gli eventuali costi di scuderizzazione
dei cavalli presso i circoli ospitanti.
Come sedi del primo stage di dicembre si prevedono per la prima giornata il Circolo
Ippico San Giorgio A.S.D. di Arco e per la seconda giornata il circolo L'Associazione
Amici del Cavallo A.S.D. di Castelnuovo, che hanno già dato disponibilità ad ospitarli.
Sarà inoltre riconosciuto un contributo ai  circoli  ospitanti  per il  fermo attività, come
peraltro già previsto per le varie attività svolte sul territorio.
Tali stages saranno aperti non solo ai tesserati locali, ma anche ai tesserati dell'Alto
Adige, in prosecuzione delle sinergie che si stanno mettendo in atto per uno sviluppo
di entrambe le realtà. Il consigliere Alessandro Cavallaro, predisporrà programma dello
stesso con indicazioni delle location, degli orari e del costo per i senior, in modo da
poter promuovere l'iniziativa ed aprire le iscrizioni.
Si prevede un massimo di 20 iscritti per stage, con iscrizioni da confermare mediante
mail al comitato: saranno presi in considerazione le iscrizioni in ordine cronologico di
arrivo, indipendentemente dal circolo di provenienza.
Si stima che per l'organizzazione dello stage i costi a carico del comitato saranno pari
a circa Euro 1.500,00.- di cui Euro 1.200,00.- quali oneri per il rimborso diaria, spese e
vitto del docente oltre ad Euro 150,00.- a giornata quale contributo ai centri ospitanti
per la messa a disposizione delle loro strutture ed il conseguente fermo attività nella
giornata dello stage.
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera Nr. 24/2019 inerente.

* * *
5. Programmazione attività ludica stagione 2020

A valle dello sviluppo che il settore ludico ha avuto nell'ultimo triennio con numeri in
costante crescita, il Presidente chiede al consiglio quali possano essere gli obiettivi
per la prossima stagione nell'ottica di un ulteriore sviluppo del settore (stage pony-day,
campionati provinciali ludici, ponyadi, ecc.). Il Consigliere Maurizio Ferrarol, anche in
considerazione che una quota considerevole del bilancio del comitato è destinato al
settore ludico,  chiede ai  vari  consiglieri  se tali  investimenti  stanno portando i  frutti
sperati con una crescita qualitativa degli allievi. Il Presidente dice che dai dati statistici,
circa un terzo dei tesserati del comitato viene dal settore ludico, però è difficile dalle
statistiche estrapolare la crescita degli allievi demandando tale analisi ai consiglieri di
riferimento.  Il  consigliere  Massimo Caumo fa  presente  che negli  ultimi  anni  i  suoi
ragazzi sono passati dal ludico al settore salto ostacoli ed i risultati si vedono perchè il
lavoro di base con i pony sta portando una crescita anche del settore giovanile del
salto ostacoli e delle altre discipline olimpiche. Stesso parere anche del consigliere
Loredana Ferrari. Il consigliere Vittorio Cavalieri chiede di prevedere per la prossima
stagione nei pony-day, che oltre alla formazione con gli  allievi  più piccoli,  si  possa
prevedere anche dello spazio per una crescita formativa dei tecnici del settore: per
questo si chiede al Presidente di valutare tale possibilità con il referente del settore, il
tecnico Sonia Marai, tecnico che si propone di riconfermare anche per la prossima
stagione.  Il  Presidente  chiede  inoltre  che  nelle  prossima  riunione  delle  discipline
olimpiche  sia  invitata  anche  il  Tecnico  Sonia  Marai  al  fine  di  definire  le  linee
strategiche e gli obiettivi per la prossima stagione, in un'ottica di sviluppo ulteriore del
settore.  Sempre per  tale  motivo il  Presidente unitamente al  consigliere Alessandro
Cavallaro chiede che alla prossima riunione sia invitata anche la delegata dell'Alto
Adige Elisabetta Ticcò, al fine di poter delineare gli obiettivi congiunti dei due comitati.
Il Consiglio approva all’unanimità.

* * *



6. Richiesta contributo Circolo Ippico Gaidoss A.S.D.
IL Presidente comunica che è pervenuta da parte del Circolo Ippico Gaidoss A.S.D.
(Vedi Allegato n. 05) una richiesta di contributo per l'acquisto di attrezzature per pony-
games.  Dopo  ampia  discussione  il  consiglio  stabilisce  di  dover  sospendere  la
decisione in merito, in quanto si ritiene più utile definire dei criteri validi per tutti i circoli
con  tempi  definiti  a  priori  ed  uguali  per  tutte  le  associazioni  affiliate  per  la
presentazione  delle  richieste  di  contributo.  Verrà  pertanto  predisposto  a  breve  un
bando,  sulla  falsa  riga  di  quanto  predisposto  dal  Servizio  Sport  della  Provincia
Autonoma  di  Trento,  con  tempi  prefissati  per  la  presentazione  delle  domande  di
contributo per acquisto di attrezzature, con periodo di presentazione delle domande
indicativamente tra il 1 ed il 31 gennaio di ogni anno, fissando un budget massimo di
spesa per tali contributi da imputare nel bilancio 2020. I consigliere Romano Niccolini
propone  di  fissare  un  limite  di  Euro  1.000,00.-  quale  budget.  Nel  primo  consiglio
successivo alla scadenza della presentazione delle domande, tutte quelle pervenute
saranno valiate dal comitato che potrà riconoscere o no un contributo in conto capitale
in funzione della valenza della richiesta: il contributo sarà di tipo discrezionale e sarà
concesso dal consiglio nel limite del budget massimo stabilito pertanto pari ad Euro
1.000,00.- da suddividere fra le varie richieste.
Il Consiglio approva all’unanimità.

* * *
7. Finali Progetto Sport Fiera Verona

Il Presidente, congratulandosi con i tesserati e con i loro circoli che si sono qualificati
per le finali del Progetto Sport di Fiera Cavalli, propone di valutare un riconoscimento
agli allievi, anche in funzione del fatto che dopo anni di assenza finalmente il Trentino
sarà rappresentato nuovamente anche nel  settore Salto Ostacoli  a Fiera Verona. I
Consiglieri  Alessandro  Cavallo  e  Massimo  Caumo  propongono  di  riconoscere  un
contributo per la partecipazione alla finale del Progetto Sport. Il  Consigliere Vittorio
Cavalieri  fa  presente  che  per  tale  partecipazione  si  sono  già  stabiliti  i  criteri  che
prevedono  il  riconoscimento  di  un  contributo  in  denaro  solo  se  gli  allievi  si
classificheranno  nel  primo  50% della  classifica  della  finale  a  Verona.  I  consiglieri
Alessandro Cavallaro e Maurizio Ferrarol propongono di premiare direttamente alla
Cena  del  Cavaliere  gli  allievi  prevedendo  un  premio  per  meriti  sportivi  sia  per  la
qualificazione ottenuta  che per  l'eventuale  risultato  ottenuto in  finale.  Il  Presidente
propone di riconoscere agli stessi un buono per l'acquisto di materiale di selleria come
già fatto per altri allievi nella passata stagione che si erano distinti in altre discipline.
Dopo ampia discussione, il  Consiglio stabilisce che sarà riconosciuto un contributo
secondo i criteri  previsti dalle precedenti delibere (posto in classifica nel primo 50%
della finale) e che sarà loro riconosciuto un premio per meriti  sportivi alla cena del
Cavaliere che si terrà ad inizio del prossimo anno. Il Presidente chiede ai consiglieri di
riferimento di riferire agli allievi la soddisfazione che stanno dando al comitato e di
rappresentare fieramente il nostro Comitato a Fiera Verona, impegnandosi a fornire
loro sotto-sella, coperta in pile e quanto altro disponibile con il logo del comitato.
Gli oneri per detti premi graveranno sul bilancio 2020.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
8. Finali campionati italiani Reining e Clinic La Scuderia Quarte Horse A.S.D.

Il consigliere Maurizio Ferrarol comunica che anche quest'anno, dopo la conclusione
dei campionati regionali di reining, sono numerosi i cavalieri qualificatisi per le finali del
campionato italiano che si svolgeranno nei giorni dal 22 al 30 novembre 2019 presso
"CremonaFiere", Piazza Ennio Zelioli Lanzini 1, 26100, Cremona (CR).



Per l'organizzazione di detta trasferta si prevede un impegno di spesa per il Comitato
pari  ad Euro 5.500,00.-,  suddiviso  secondo le  seguenti  voci  di  spesa che trovano
copertura nei capitoli di spesa del bilancio di previsione:
- costo iscrizioni/box e tasse federali: Euro 3.000,00.-
- contributo costo trasporto cavalli Euro 2.000,00.-
- imprevisti Euro 500,00.-
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     

SOMMANO Euro 5.500,00.- 
Come  per  altre  discipline,  viste  le  difficoltà  a  reperire  un  mezzo  che  permetta  il
trasporto unitario di tutti i cavalli (circa 18), questo sarà a carico dei binomi selezionati
che riceveranno un contributo per le spese sostenute per il trasporto con mezzi propri
(trailer, camioncino, trasportatore terzo, ecc.).
I  criteri  per  l'assegnazione  del  contributo  di  partecipazione  ai  vari  cavalieri  sarà
definito dai consiglieri di riferimento tenendo conto i meriti sportivi ed i risultati ottenuti
nei  campionati  regionali,  criteri  che saranno ratificati  dal  prossimo consiglio,  prima
dello svolgimento della manifestazione.
Il consigliere Maurizio Ferrarol, illustra brevemente il programma del clinic di reining
che si terrà presso LA Scuderia Quarter Horse A.S.D: di Terre d'Adige i prossimi 13-
14-15 dicembre 2019 con il tecnico Stefano Massignon (Vedi Allegato n. 06).
Per  tale  clinic  è  già  stato  assegnato  un  contributo  a  fondo  perduto  per  la  sua
organizzazione da parte del Comitato con Delibera n. 20/2019 d.d. 12.09.2019 pari ad
Euro 1.500,00.-.
Il  Presidente,  visto  il  programma del  corso,  conferma che procederà all'invio  della
richiesta a Roma del via libera per la sua organizzazione.
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera Nr. 25/2019 inerente.

* * *
9. Acquisto vestiario con logo Comitato

Il Presidente comunica che la Regione Trentino Alto Adige ha comunicato verbalmente
che  entro  fine  anno  liquiderà  il  contributo  concesso  di  Euro  1.500,00.-  per  la
partecipazione della squadra del  Comitato alla  Coppa delle  Regioni  di  Endurance,
contributo peraltro già inserito nella seconda variazione di bilancio approvata a nel
consiglio  del  12 settembre 2019,  ma che non essendo ancora stato liquidato non
risulta per ora come disponibilità di spesa del Comitato.
Nel caso tale contributo venisse liquidato come promesso, il Presidente propone di
utilizzarlo per acquistare del vestiario per gli atleti che rappresentano il Comitato alle
manifestazioni  durante  l'anno  e  da  consegnare  alla  cena  del  cavaliere  come
riconoscimento per i risultati ottenuti. Il presidente propone di richiedere dei preventivi
a ditte locali e non per la fornitura di vestiario con il logo del comitato (bomber, felpe,
ecc.) per un importo massimo di spesa di Euro 1.500,00.- Iva compresa. La fornitura
sarà  confermata  solo  nel  caso  il  contributo  citato  in  premessa  sia  liquidato  dalla
Regione Trentino Alto Adige entro la fine del  corrente anno. In caso contrario tale
spesa  sarà  posticipata  e  graverà  sul  bilancio  di  previsione  2020.  In  attesa  della
liquidazione del contributo non viene pertanto deliberato tale importo di spesa.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
10. Richieste contributi Provinciali per stagione 2020

Il  Presidente  comunica  che  il  31  ottobre  scadono,  come  ogni  anno,  i  termini  per
presentare le domande di contributo presso il Servizio Turismo e Sport – Ufficio Attività
Sportive della Provincia Autonoma di Trento. Sollecita le associazioni interessate a
svolgere iniziative finanziabili nella stagione 2020 a presentare la relativa domanda di
contributo.



Per quanto attiene il Comitato, il Presidente comunica che sarà presentata, come per
le passate stagioni la domanda di contributo per gli oneri assicurativi relativi all'attività
sportiva dilettantistica realizzata dalle società sportive affiliate nella stagione sportiva
2020:  detto  contributo,  ance  se  rientrante  nelle  voci  dei  ricavi  del  bilancio,  non
costituisce  una  disponibilità  del  Comitato  essendo  esclusivamente  una  semplice
partita di giro in quanto il Comitato in questo caso fa da semplice intermediario tra la
Provincia  Autonoma di  Trento,  erogatrice  del  contributo,  e  le  associazioni  sportive
affiliate al Comitato destinatarie del contributo.
Il Presidente comunica inoltre che sarà presentata domanda di contributo per gli oneri
di  funzionamento  del  Comitato:  tale  contributo  richiesto  per  la  stagione  2020,  se
concesso, sarà liquidato dalla Provincia nel 2021 e rientrerà pertanto nel bilancio di
previsione del 2021.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
11. Esami privatista e formazione 2020

Il Presidente comunica che ad oggi sono già pervenute 12 richieste di iscrizione per un
esame da privatista per tecnico di equitazione di campagna ed altrettante per tecnico
di  monta  americana/reining.  Per  questo  si  chiederà  a  breve  al  dipartimento
Formazione Centrale la possibilità di organizzarli in loco in modo da facilitare i nostri
tesserati.  Come anticipato, dopo discussione con il  Presidente Federale durante lo
scorso incontro di settembre FISE con TE, parte degli incassi di detti esami (il 50%
delle quote di  iscrizione detratte le spese della commissioni esaminatrici)  potranno
rimanere  nelle  disponibilità  del  Comitato,  e  quindi  ne  rappresentano  una  risorsa
economica, peraltro inserita nel bilancio di  previsione come indicato al  punto 2 del
presente verbale.
Si  da pertanto mandato al  Presidente di  inoltrare le richieste per organizzare detti
esami.
Il Presidente comunica inoltre che a valle dei corsi/stage svolti negli scorsi mesi, è
intenzione dello stesso riproporli nella prossima stagione, quindi chiede ai consiglieri di
attivarsi per prevedere di organizzare nella prossima primavera un nuovo corso per
Guide di Equitazione di Campagna e, visto l'esito positivo e le ulteriori richieste, un
ulteriore Stage di Campagna per il Conseguimento del 1° grado discipline olimpiche.
Il Consiglio approva all’unanimità.

* * *
12. Varie ed eventuali

 Il Consigliere Alessandro Cavallaro, chiede che per il prossimo futuro una maggiore
coerenza con quanto deliberato dal Comitato, per evitare spiacevoli incomprensioni
e  richieste  di  modifiche  successive  alle  delibere  di  approvazione  da  parte  del
Comitato.

 Il  Consigliere  Maurizio  Ferraro,  comunica  che  ha  chiesto  la  disponibilità  al
Ristorante da Pino di San Michle All'Adige per l'organizzazione della consuete Cena
del Cavaliere: si chiede di confermare come data dell'evento il  giorno 2 febbraio
2020 con menù a buffet con budget massimo di Euro 28/30,00.- a persona.

* * *
Essendo terminato l'esame dei punti all'ordine del giorno e non chiedendo nessuno altro la
parola si chiude la seduta del Consiglio alle ore 24.00.

firmato firmato
IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO

Martino Bridi Loredana Ducati


